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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Bordenau am Dienstag, 06.02.2024, 19:00 Uhr, 
Dorfgemeinschaftshaus Bordenau, Am Dorfteich 15, 31535 Neustadt a. Rbge. 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Frau Andrea Czernitzki  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Kai-Uwe Ullrich  

Mitglieder 
Frau Silke Dai  
Frau Doris Kartal-Cornehl  
Herr Thomas Maske  
Herr Winfried Müller  
Herr Harry Piehl  
Frau Tanja Reddert  
Herr Thomas Stolte  
Herr Felix Thiele  

Beratende Mitglieder 
Herr Peter Hake  
Herr Heinz-Jürgen Richter  

Verwaltungsangehörige/r 
Herr Norman Heine  
 
 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende:  20:40 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

I. Öffentlicher Teil 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 28.11.2023 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 3.1   Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu 

den Vorschlägen der Ortsräte zum Haushalt 2024 
2023/208/1 

   
 3.2   Beteiligung der Ortsräte - Anfrage Sanierung(-skonzept) 

Schulen/Sporthallen 
 

   
 3.3   Beteiligung der Ortsräte - Anfrage Prioritätenliste Straßensa-

nierung 
 

   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Ernennung des Ortsbrandmeisters der Ortsfeuerwehr Bor-

denau 
2024/010 

   
 6   Sachstand zur Hochwassersituation 2023/2024 in Bezug auf 

Abwasser und Stromversorgung 
 

   
 7   Antrag der SPD-Fraktion an die Region Hannover über die 

Verwaltung zum Aufstellen eines Bushaltestellenhäuschens 
nach dem Nahverkehrskonzept 2021 

 

   
 8   Antrag der SPD-Fraktion zur Durchführung eines Helferfrüh-

stücks für die Helfer des Hochwassereinsatzes 2023/2024 
(Feuerwehr und Privatpersonen) 

 

   
 9   Antrag des Schützenvereins Bordenau zur Übernahme der 

jährlichen Kosten für den Weihnachtsbaum auf dem Weih-
nachtsmarkt Bordenau 

 

   
 10   Antrag des Fördervereins Scharnhorstschule Bordenau e.V. 

auf Zuschuss für die Kinderdisco 
 

   
 11   Anfragen  
   
 11.1   Anfrage - KiTa-Platz Vergabebewertung  
   
 11.2   Anfrage - Schankgebühren aufVereinsveranstaltungen  
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II. Nichtöffentlicher Teil 

 1   Genehmigung des Protokolls über den nichtöffentlichen Teil 
der Sitzung am 28.11.2023 

 

   
 2   Berichte und Bekanntgaben in vertraulichen Angelegenheiten  
   
 3   Anfragen in vertraulichen Angelegenheiten  
   
 3.1   Anfrage - KiTa-Bedarfsplanung  
   
 3.2   Anfrage - rechtliche Schritte durch unberücksichtigte Eltern 

bei der KiTa-Platz Vergabe 
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I. Öffentlicher Teil 
 

 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

 

 
Ortsbürgermeisterin Czernitzki eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und 
stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
Gegen die Tagesordnung wurden keine Einwände erhoben.  
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 28.11.2023  
 

 
Anmerkung durch die SPD: Diverse Anfragen noch ausstehend, es wird empfohlen die Ta-
gesordnung nicht zu genehmigen. 
Anmerkung durch Frau Dai zum Protokoll - TOP 8.4 der letzten Sitzung: Wasser steht im 
bepflasterten Bereich, Stand wurde in der Sitzung falsch erläutert.  
 
   
Protokoll nicht genehmigt mit 2 Enthaltungen aufgrund von ausstehenden Anfragen. 
 
 
Anmerkung Hr. Heine – Protokollführung: Folgende Anlagen gingen bereits am 26.11.2023 
vorab per Mail über die Ortsbürgermeisterin an die Ortsratsmitglieder: 

- „öff. Anlage 2 - Antworten Anfragen Ö OR Bordenau 07.02.23“ 
- „öff. Anlage 3 - Antworten Anfragen Ö OR Bordenau 10.10.23“ 
- „öff. Anlage 4 - Überprüfung Verkehrszahlen Steinweg Bordenau-Ortsrat“ 

 
Die noch offenen Anfragen aus der Sitzung vom 26.11.2023 wurden mittlerweile ebenfalls 
beantwortet und befinden sich in der Anlage: „öff. Anlage 5 - Antworten Anfragen Ö OR Bor-
denau 10.10.23 Rest“ 
 
Noch offene Anfragen aus den Sitzungen am 28.11.2023 und 06.02.2024 sind in Klärung und 
werden nachgereicht.  
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
Herr Ullrich berichtet von der Kita-Beiratssitzung. 
 
Frau Czernitzki informiert über: 
- 28. Regionswettbewerb – Unser Dorf hat Zukunft – siehe Anlage „öff. Anlage 1 - Vor-
ankündigung 28. Regionswettbewerb 2024“ 
- Baumaßnahmen - noch lange Liste umzusetzen, mit Region im Austausch 
- Radweg Frielingen/Bordenau 
- ehemaliger Kiosk 
- Scharnhorst-Gut 
- Sprinti Schulung 
- Staffelübergabe Fliegerhorst Wunstorf 
- Nah&Gut Situation 
- Grabendurchgangserneuerung Torfmoorweg 
 
  3.1. Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu den 

Vorschlägen der Ortsräte zum Haushalt 2024  
2023/208/1 
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 3.2. Beteiligung der Ortsräte - Anfrage Sanierung(-skonzept) Schu-
len/Sporthallen  

 

 
Herr Maske: Sanierung Schule u. Turnhalle: Stellungnahme Stadtverwaltung – vor einiger 
Zeit mehrere Gutachten erstellt und betrifft mehrere Stadtteile – gibt es eine Prio-Liste? Ggf. 
ähnlich zu den Feuerwehren? 
 
Frau Reddert: Ist das Sanierungskonzept noch nutzbar, oder ggf. bereits überholt? Es wurde 
mehrfach darauf hingewiesen, dass die Sanierung der Schule/Turnhalle mit dem Ganztags-
betrieb nichts zu tun hat. Bisher keine konkrete Stellungnahme. 
 
Anmerkung durch Herrn Richter: Im Fachausschuss Umwelt u. Stadtentwicklung war der 
Ausbau in Eilvese auf der Tagesordnung. Es wurde ebenfalls eine Prioliste gefordert.  
 
 
 3.3. Beteiligung der Ortsräte - Anfrage Prioritätenliste Straßensanie-

rung  
 

 
Herr Maske: Bezüglich Punkt 7 + 8 (Str. Alte Mühle, Leineufer-Steinweg): 2008 gab es eine 
Prio-Liste, die abhandengekommen war durch den Trojanervorfall. Wird diese neu erhoben 
und wann?  
 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
Keine Fragen.  
 
 
 5. Ernennung des Ortsbrandmeisters der Ortsfeuerwehr Bordenau  2024/010 
   
Einstimmig beschlossen mit einer Enthaltung. 
 
 
 6. Sachstand zur Hochwassersituation 2023/2024 in Bezug auf Ab-

wasser und Stromversorgung  
 

 
Frau Czernitzki erläutert den TOP. Hr. Linek war eingeladen. Es erfolgte stattdessen eine 
Empfehlung durch Hr. Homeier, dies als TOP im Betriebsausschuss aufzunehmen. Der Vor-
schlag wurde durch Frau Czernitzki angenommen. 
 
Herr Stolte: BA verlegt auf 29.02. 
 
Müller: Regenwasser – ABN darauf hinzuweisen, dass die Schöpfwerk- und die Grabenpflege 
vermehrt erfolgen muss. 
Frau Czernitzki: Es wurde bereits Kontakt mit ABN aufgenommen bzgl. bestimmter Stellen. 
 
Herr Ullrich: Bereits vielfache Anfragen an ABN erfolgt, aber keine zufriedenstellende oder 
ausbleibende Räumung. 
 
Herr Müller: Firma, die den Zuschlag erhalten hat, hat keine Handkolonne. 
 
Frau Czernitzki: Kita, Schützenverein, Hort, Schule – kompletter Stromausfall – Hr. Mally si-
cherte zu, dass die Firma Hiller und LeineNetz vor Ort waren und konkrete Maßnahmen er-
folgen. 
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 7. Antrag der SPD-Fraktion an die Region Hannover über die Ver-
waltung zum Aufstellen eines Bushaltestellenhäuschens nach 
dem Nahverkehrskonzept 2021  

 

 
Herr Maske erläutert den Antrag.  
 
   
Einstimmig beschlossen mit einer Enthaltung. 
 
 
 8. Antrag der SPD-Fraktion zur Durchführung eines Helferfrühstücks 

für die Helfer des Hochwassereinsatzes 2023/2024 (Feuerwehr 
und Privatpersonen)  

 

 
Herr Maske erläutert den Antrag. Als Terminvorschlag besteht der 16.03.2024.   
 
   
Einstimmig beschlossen. 
 
 
 9. Antrag des Schützenvereins Bordenau zur Übernahme der jährli-

chen Kosten für den Weihnachtsbaum auf dem Weihnachtsmarkt 
Bordenau  

 

   
Einstimmig beschlossen. 
 
 
 10. Antrag des Fördervereins Scharnhorstschule Bordenau e.V. auf 

Zuschuss für die Kinderdisco  
 

   
Einstimmig beschlossen. 
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 11. Anfragen   
 
 11.1. Anfrage - KiTa-Platz Vergabebewertung   
 
Herr Maske: Beiratssitzung Kita – Der Wunsch besteht bzgl. der Kriterien der Kita-Platz 
Vergabe einen Punkt für Ortsansässigkeit einzufügen. Wäre dies möglich? 
 
Frau Reddert ergänzt: Es ist der Wunsch geäußert worden, dass bepunktet wird, wenn das 
Kind in der Krippe war und in die Kita wechselt. Wäre dies möglich? 
 
Herr Ullrich: Kritikpunkt war: Evaluation der Vollbewertung, wenn ein Elternteil bspw. nur ei-
nen Tag bis 18 Uhr eine Betreuung benötigt.  
 
 11.2. Anfrage - Schankgebühren auf Vereinsveranstaltungen   
 
Frau Reddert: Schankgebühren werden auch erhoben, wenn Verpflegung auf Terminen wie 
z.B. Weihnachtsmärkten durch Vereine angeboten wird. Könnte hiervon ggf. abgesehen 
werden?  
 
 
Die Ortsbürgermeisterin Frau Czernitzki schließt den öffentlichen Teil um 20:26 Uhr und bittet 
die anwesenden Bürger den Raum zu verlassen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 21.02.2024 
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